



**Nombre: Samantha Guillen Pohlenz**

**Docente: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar**

**Materia: Zootecnia Equinos**

**Grado: 7mo**

**Grupo: B**

## **UNIDAD IV**

### **Identificación, reseña, registro y pasaporte de caballo** **Condiciones ambientales e instalaciones para caballos**

Cuando se manejan gran cantidad de caballos en un lugar, necesitamos poder diferenciarlos entre sí por muchos motivos, como por ejemplo si a un caballo ya se le vacunó, queda identificado para no volver a colocarle la vacuna. Ese mismo ejemplo para medicamentos, necesidades especiales, etc. Lo más importante por lo que lo hacen es para identificar potenciales sementales, control de crecimiento, reproducción, entre otras cosas.

Para identificar a los caballos se utilizan métodos artificiales y naturales. Entre los naturales están: fotografía, silueta o diseño, impresión de espejuelos, dirección del pelaje. Y entre las artificiales están: marcas con fuego, marcas químicas o por corrosión, marca por congelación, tatuaje, marcas de color.

Dentro de la reseña del caballo hay varios datos a llenar, como son: sexo, edad, aptitud, color, identificación (artificial/natural/mixta), señas particulares, lugar y fecha en que se tomaron los datos, etc. Podemos usar una reseña simple donde están los datos anteriores, también podemos utilizar una reseña media donde incluimos la función zootécnica del animal, enfermedades, cirugías, etc., o bien ser una reseña completa, que trae caracteres naturales (fotografías, datos zoométricos, impresión de espejuelos, etc.).

Además de la reseña existen los registros, que a pesar de ser muchas veces cansado, tedioso y hasta aburrido de llenar, es muy importante tenerlos. Porque al contar con toda esa información tendremos datos relevantes que nos ayudarán a evaluar a nuestros animales y a evaluar la forma en la que funciona la crianza que les damos, entre muchas otras cosas. Hay registros de producción pero también los hay de forma clínica, aquí se integran todas las vacunas, desparasitantes, enfermedades, tratamientos, herrados, recortes de cascos, etc.

**Pasaporte.** Es un documento importante a la hora de querer viajar fuera de las fronteras, antes pensaba que solo era para las personas, pero al parecer si a tu caballo lo harás viajar, también necesitará uno. Quien se encarga de emitir pasaportes a los equinos es la Federación Ecuestre Internacional (FEI).

Los datos que tiene el pasaporte son: fecha de adquisición, nombre completo, firma, domicilio del propietario, precio de compra, nombre y firma de secretario de la Federación Nacional.

Para un caballo que se usa en deportes es necesario llevarle un control de medicación y vacunaciones. Se les hace un antidoping de forma que se compruebe que no estén bajo el efecto de alguna droga potencializadora.

Las instalaciones de los equinos son especiales al animal. Van bien diseñadas, construidas equipadas y organizadas. Cada caballo requiere de atención individual. Tenemos que controlar la humedad de lugar, diseñándolo de forma que no se acumule mucha humedad. La humedad relativa óptima es de 50 a 70%. Algo que podemos hacer para que no aumente la humedad del lugar por sobre los valores normales es tener una correcta ventilación.

La iluminación del lugar la obtenemos a través de grandes ventanas, que además de luz dejarán pasar aire. Para las horas oscuras o lugares que necesiten de más luz instalamos focos para dar una iluminación artificial. La lámpara debe ser de 60 watts.

## Bibliografía

Villafuerte, A. G. (2020). *Antología Zootecnia Equinos*. Comitán de Domínguez: Universidad del Sureste.